



CLASE SNIPE CHILE

Está anunciando Regatas entre el 16 y 18 del mes en curso en el Lago "Rapel"; la primer Regata se -- inicia a las 15:00 hrs.

El o los que deseen alojar dispo- nen de A)Depto en "Jardín del Lago" 18 mil pesos día para 4 personas. (Fax 274.08.39 y celular 09.742.2486 b)Camping "Club Náutico" Un mil pe- sos por día por persona.(638.43.45)

¡ORZA POR LOS COMPETIDORES!

IDEA DE LAS CAUTIVAS

Bien dicen los belgas, los fran- ceses y, sobretodo, los italianos que no es posible concebir un Hno. que no desee tener a su lado a su Cauti- va(Será por aquello de que al ojo.. Es el caso que en nuestra Mesa han resuelto una buena serie de cosas para remate, como si fuera poco, - nos hacen un Cocktail de Fin de A- ño en el que se pasan y nos atien- den "gratis"... Se pasan, de verdad.

Bueno es el caso, que como han es- cuchado que algunos Hnos. se sienten dolidos, al estar enfermos y no reci- bir visitas(lo que en Stgo. es bas- tante complicado) ellas ahora se - ofrecen para asistir y visitar a - los Hnos. allegando al menos un apo- yo espiritual a dichos Hnos.

¡ORZA POR ELLAS!....

CONTRAPROPUESTA DE LOS HNOS.

Se recontra agradece tan gentil proposición y se estima convenien- te complementarla con la asistencia del Ciruja-Barbero u otro Hno. dispo- nible si aquel no pudiese asistir. Es decir, se visitaría a la Cautiva al Hno. de la Cautiva.

Esperemos que las Cautivas no se sientan atropelladas en su loable propósito.

ANALISIS DE LOS MUCHACHOS.

El día 07 de los correintes se realizó una Reunión Cerrada de los Oficiales para tratar de los antece- dentes de los Muchachos para su in- greso a la Hermandad. Algunos fue- ron aprobados de inmediato, otros se guirán en observación hasta el año próximo. En todo caso la respuesta a su interés por ingresar recién se entregará en Marzo del año venidero.

Han pesado en las aprobaciones in- mediatas; Su espíritu náutico; su de

COMPETENCIAS TERRESTRES

¿Cuál es su objeto?... Ver grupos mayo- res de Hno., Muchachos y Cautivas alter- nando entre sí y, en lo posible, echando abajo esas fronteras comunicacionales que en ocasiones nos implementamos.

Porque, naturalmente, en estas oportu- nidades no todo ha de ser competir, tam- bién habrá ocasiones para conversar so- bre ¿qué te gusta? ¿qué sabes hacer que yo no sé, en los períodos de ocio? ¿qué has leído? ¿qué te pareció el artículo... X que salió en tal diario o en tal revista? ¿dónde piensas viajar, he sabido que ven- do a ...x.... lugar se pasa flor y no es caro, aunque lleves toda la prole....

En fin, en un mundo tan loco, tan de- seoso de destaparse los sesos, ha de haber muchas excepciones y, a lo mejor, algo po- dremos resolver de nuestras propias inquie- tudes.

Hagamos la prueba: Compitamos...

Para eso lo unico que hay que hacer es decirle a nuestro Lugarteniente González que no es forzoso que él esté presente, que sólo programe.

¡Forza fratello!....

PROYECTO RANCAGUINO

El Captán de la Mesa en ciernes, Hno. Juan Pérez, alias, Coto el terrible, está haciendo sus mejores esfuerzos porque es te pro-fructifique en el menor plazo po- sible y si no, a no amilanarse, porque talvez no están dadas todas las condicio- nes.

Debes recordar que nosotros disponemos de algunos apoyos extraterrestres que ha- cen que las cosas se realicen cuando lo estiman más plausible.

A lo mejor es necesario que volvamos a ir a esa, nuevamente en patota. Y quizás aunque vayamos unas cien veces, nada logre- mos, pero de ninguna manera la culpa será tuya.

Recuerda que hay Mesas que habiendo sido activas, han desaparecido pese a tener un gran número de connavegantes, no sólo en Chile, también en el extranjero.

DE LA MESA DORADA DE LA FLORIDA(USA)

Otra nota recibida por el Hno. Raúl Sit- nisky, Cpt. Gral. de la Hermandad, trae evoca- ciones de los Hnos yanquies. Agradecen las exquisitas atenciones recibidas y hacen fe- lices recuerdos de los encuentros con J.M. Campamá y con Hernán Soza.

Lamentablemente no tuve fotocopia de la nota; de modo que no puedo referirme a ningún párrafo en particular.

CARTA AL CAPTAN. GRAL. DESDE USA.

El Hno. RAUL SITNISKY, Capt. Gral. recibió desde la Mesa de N.Y. (USA) una muy simpática nota del Capt. de esa, Hno. ARTHUR STEINER en la que expresa que estuvimos "over-board" para atenderlos, entre otras cosas, en la inauguración de la guarida.

Pide excusas por los errores tipográficos "sus dedos-dice-ya no son lo que eran".

Le incluye tres fotos de diversas situaciones vividas.

¡Orza por Steiner y Sitnisky!

CENA BAILABLE EN AÑO NUEVO

Los Hnos. y Muchachos que deseen pasar en familia, con Cautivas y prole, el transcurso de la noche del último día del año '94 hasta el primer día del Nuevo Año están invitados a incorporarse oportunamente, antes del día de Navidad, confirmando su asistencia y el pago de SEIS MIL DOBLONES por adherente a la GAVIOTITA Sra. Patty, Cautiva del Hno. Luis Oliva, a los fonos 672.25.71 ó 236.02.25.

¡ORZA POR LA EXCELENTE IDEA !

INFORMES DEL CIRUJA-BARBIERI

El Hno. Pato Gutiérrez es uno de aquellos que, cuando se les asigna una labor la cumple "contra viento y marea" que se le presente en su cometido a cabalidad.

Es así, que nos informa que el muy apreciado y valeroso Hno. Eduardo Castro está recuperándose a pasos agigantados, lo que nos alegra enormemente.

También nos comunica que el Hno. Eduardo Ruiz, ya ha sacado la voz y que en su hogar, a grito pelado, dice "Una papa frita y una uña de tinto para este pirata hambriento y sediento" Amenaza con venir al pxmo. Zafarrancho

¡ Qué bueno !

Y del Hno. Fernando Mazé ya tuvimos la oportunidad de verlo en el inicio del Zafarrancho Mundial.

¡ Orza por los osados Hnos. y por las valerosas Cautivas que les ayudaron en sus sufrientes etapas !

FRATERNAL GUARIDA

Parece que estamos viviendo los últimos estertores en la tramitación de la propiedad definitiva de la Guarida. Nuestro Capt. Gral. Sitnisky no ha tenido tiempo libre para sí y la marcación a los hombres y a la Dama Ministro de Bienes Nacionales ha si-

CRONICUEUR VOLONTEUIREPORTA:

En la Regata Internacional programada para el Tercer Zafarrancho Mundial participó un grupo de Muchachos de la Nao Fundadora de esta cofradía.

Se embarcaron en el yate "Floren- cia" que para esa ocasión fué hermo- seado a punta de barnices y pinturas. El yate lucía, por especial deferencia del Hno. Cpt. Gral R. Sitnisky, junto a la enseña Patria, la de la fraternidad con una estrella significativa de la calidad de su patrón de Bahía y el gallardete del curso '94 de la Escuela Náutica "Dr. Anselmo Hammer".

La tripulación alineaba con Patri- cio Sapiains Arnold, Fernando Aceve- do Hills y Cristián Castillo Sateler, todos flamantes Muchachos y a ellos les acompañaban el Capt. Corbeta Sr. Patricio Gómez M. y el escualo Gunther Schmidlin, hijo del Hno. Rodolfo.

Es interesante acotar que los Mu- chachos se veían uniformados con cor- tavientos rojos con franjas oscuras, pantalones negros, calcetines y zapa- tillas blancas.

El Yate navegó a la estela del "Ilonka", Yate del Hno. Rodolfo Schmid- lin Ch. - La travesía, lamentablemente se caracterizó por una carencia prác- ticamente absoluta de viento que inmo- vilizó por largos períodos a las em- barcaciones. El mar estaba calmo como pocas veces suele suceder. Todo eso im- plicó un grado de dificultad mayor al tener que procurar rutas más apropiadas obligando a esforzarse para superar el rendimiento de tan pequeña fuerza motriz.

Si bien no se registraron marcas de vencedores, en este ocasión, se puede decir, se ganó... experiencia... y, en to- do caso se cumplió con poner en alto la tarea "pesada" de representar a la Nao Fundadora en los barbados Mucha- chos de la Mesa.

¡ ORZA POR PATRICIO SAPIAINS A.  
NUEVO REPORTER Y PROBABLE  
EDITOR DEL "SANTIAGUILLO"

ZAFARRANCHO DE DICIEMBRE

En el día de hoy, Cautivas que nos leéis, Hnos y Muchachos, estáis asis- tiendo al último Zafarrancho del año. Como es muy propio de nuestro Capt. Hno. Salvatierra Lindsay, el Trazado de Rumbo le corresponderá y, seguramen- te, habrá una impronta de suspenso, - puesto que para él, referirse a nues-

A PEDIDO DE TODOS LOS QUE DISFRUTAN CON LOS VERSOS DEL HNO. G.MO.  
GONZALEZ GUZMAN

" R E P L I C A   M A R I N E R A "

Autor: Poeta Anónimo (Julio 1954.)

- Tú... que hablas tantas cosas de la vida de Mar...  
 ¿ Has sido marinero alguna vez ?  
 ¿ Te has hallado corriendo un temporal ?  
   ¿ o arriando el petifoque en el bauprés ?  
   ¿ Sabes lo que es la amura o el combés,  
     la carlinga, la escota o el penol ?  
     ¿ Orzar, ponerse al paio o trincar un coy ?
- ¿ Cazaste un cachalote en Alta Mar  
 con el golpe certero de tu arpón ?  
   ¿ En qué velero fuiste Capitán,  
     palurdo y vago ganapán de malecón ?  
     que sólo conoces el vaivén  
     de las lanchas junto al espigón...

Para poder decir : SOY MARINERO...  
 hay que haberse empapado el corazón  
 con el agua salobre de las olas,  
 mucho antes de alargarse el pantalón;  
 hay que tener el tórax musculoso  
 y la voz de potente diapasón,  
 para hacerse oír, desde la cofa,  
 en medio del más fuerte ventarrón.

Hay que saber besar a las mujeres,  
 olvidándose, siempre, del amor;  
 mantenerse firme entre las jarcias  
 después de haber bebido mucho, mucho ron...  
 Haber recorrido el mundo, puerto a puerto,  
 desde Punta Arenas a Estocolmo,  
 desde El Callao hasta Hong Kong;  
 hay que haber surcado el mar sin ver tierra  
 desde el Golfo de Penas hasta el Japón...

...Y tú... que careciste del coraje para zarpar  
 de este puerto apacible en que naciste,  
 alardeas de ser Hombre de Mar...  
 Tú... nunca fuiste marinero,  
 porque apenas conoces la emoción  
 de las lanchas que van del malecón al muelle  
 y del muelle de vuelta al espigón...

-----  
NOTAS HARTO CURIOSAS...

MAR DE DRAKE : El 28-Oct-1578 navegando el "Golden Hind", cuyo nombre primitivo era "Pelican", al mando de FRANCIS DRAKE, se descubre (al parecer estando ya en el Cabo de Hornos) que el continente americano no está unido, como se suponía, a ninguna tierra o continente más al Sur. Por eso se le llamó Mar de Drake. El 25-Nov-1578 llega a una isla llamada "Mucho" (al parecer era Chiloé; el mismo año en un 5-Dic entra a Valparaíso y luego de tres días prosigue al Norte. Fué su primera llegada a estos lares; luego de esta travesía la Reina de Inglaterra le designó Caballero de la Corte (Sir) y erige su hogar en el Condado de Devon.

Tendré que ser motivo de permanente satisfacción haber tenido en nuestra guarida a un selecto grupo de 26 Hnos extranjeros, venidos desde los cinco continentes del orbe, acompañados de sus Cautivas, el día 15 de Octubre último, oportunidad en que dimos por inaugurada oficialmente la sede que alberga a nuestra Nao Fundadora de la Hermandad de la Costa y dentro de ella el Pabellón de Orzas "Taberna El Olonés".

Igualmente resultó muy emotivo haber visto sentados, como alumnos, en la Sala de Clases de la Escuela de Deportes Náuticos "Dr. Anselmo Hammer Z.", a este grupo de Hnos. extranjeros a quienes el Cptán. Gral. Hno. Raúl Sitnisky L. les hizo una detallada exposición de las labores que en ella se realizan y los objetivos que se perseguían, especialmente para formar nuevas generaciones de navegantes y futuros Hnos. de la Costa.

Posteriormente, el Jefe de Estudios de esta Escuela y el Profesor de la misma Hnos. Rodolfo Schmidlin Ch. y Jorge Oliva, respectivamente, dieron a conocer el programa de Estudios y una breve charla sobre geopolítica marítima y significado del Mar Presencial.

Para la mejor comprensión de nuestros Hnos extranjeros presentes las exposiciones fueron traducidas al inglés y al francés por el Muchacho Fernando García-Oldini.

Por su parte los Hnos. extranjeros felicitaron calurosamente al Capitán de nuestra Nao, Hno. Aníbal Salvatierra L. y a todos quienes les atendieron. Al Cptán. Gral le entregaron un pergamino en el que le expresan su reconocimiento por haberlos invitado a conocer la "guarida", la que ellos denominaron como "EL SANTUARIO DE LA HERMANDAD DE LA COSTA DEL MUNDO".

Todos los Hnos. extranjeros, que eran las más altas autoridades de la Hdad. fuera de nuestras fronteras, dejaron su testimonio impreso en el "BITACORA de ORO", que ha sido abierto para que los Hnos que nos visiten dejen algún recuerdo de su paso por nuestra guarida.

Mientras todo esto sucedía las Cautivas de dichos Hnos extranjeros estaban en los otros recintos de la guarida siendo atendidas por nuestras Cautivas y por los Hnos. que nada teníamos que hacer en dicha reunión de grandes Capitanes del Mundo.

Allí nos informamos de la organización que poseen las Cautivas en Italia y que se denominan "ESCLAVAS DE LOS HERMANOS DE LA COSTA" y tienen su propio brevet (carnet) en el que se dice, más o menos, lo siguiente:

FOTO: Una foto de cuando tenían 15 ó 16 años.

NOMBRE: Sólo el nombre de pila, sin apellido.

APODO : El correspondiente.

EDAD : Indeterminada (textualmente)

ESTADO CIVIL: Depende (textualmente)

DOMICILIO: Cualquiera

En fin, cuando me mostró una de las Cautivas (Fulvio Corcione recuerda su nombre) su brevet, realmente era para disfrutarlo, por la gracia con que había sido confeccionado.

¡ORZA POR LOS EXTRANJEROS Y SUS CAUTIVAS!

¡ORZA POR NUESTROS HNOS!

CARTA DEL HNO CONBEJERO DE LOS QUINCE FERNANDO MORRAS SALCHO

Dirigida al Hno. Capitán Nacional MIGUEL TORREGROSA EINERSEN, es en sí una revelación de algo que nunca debió haber pasado y que, imagino, tendrá su réplica de excusa del Hno. Carlos García, causante de tal estropicio en que no hubo ninguna muestra de fraternidad.

Supongo que el Hno. García ha de haber estado muy fatigado y estresado lo que le impidió "discriminar" entre órdenes, a lo mejor ni siquiera emitió, y "distinguir" hasta al más humilde de sus Hnos.

A dicho Hno. le recomiendo que repase el "Octálogo" y que si aún le resta tiempo se lea la Edición Internacional del "ABORDAJES" en el cual nuestro Capitán Nacional hace reiteradas citas espirituales y llamados a cumplir con los Objetivos de la Hermandad y que en la página 26 señala...

VIDA SOCIAL.-Hoy Viernes 09-Dic, Jessye, Cautivabdel Hno. Víctor Sanz está de onomástico.

Hace algunos pocos días, Carolina (no estoy seguro), Cautiva del Muchacho Ricardo Fuentealba, médico psiquiatra, dió a luz un retoño. Pa' que le cuento los felices qu'están sus paires, futuro compaire...

DIGNO DE DESTACARSE.-Sandra es una Cautiva excepcional, dicen que es hija de sus padres, razón por la cual su "Cautivo" se farsantea. En efecto, Sandra no sólo hace yatching con Marcelo; sino que además, si se vuelcan ella resuelve los problemas, apoyándose en la orza, y cualquier otra situación dificultosa que se les presente. La suerte de algunos. Con dos rayados imaginense los retoños que vienen, todos nautas. ¡ORZA POR ELLOS!...

UNA MUY BUENA NOTICIA.-Totalmente recuperado de sus dolencias, de las corrientes en contra y de los huracanados vientos que se le opusieron y le impidieron su asistencia a Zafarranchos, por casi como año y medio; afortunadamente ya está entre nosotros nuevamente, junto a su noble y valerosa Cautiva y a su hijo dilecto; éste recién venido de Europa, de paso. Me estoy refiriendo a nuestro muy apreciado Hno. EDUARDO CASTRO PEREZ.

¡ORZA POR SU RETORNO!...

POR FAS O POR NEFAS.-Este es un latinazgo muy apropiado para este caso en particular. Los latinos decían que la "iusticia" de esta guisa es precisamente la que nunca debe ejercerse, porque no es posible darle palos a un hombre porque boga y también porque no boga.

Nuestros Fundadores se dieron cuenta de situaciones de este tipo y el No. 2 lo dejó bien señalado, al establecer que estos procederes siempre salen a la luz pública para vergüenza de quien los esgrime.

Me refiero a la denuncia formulada por el Hno. Consejero Morrás Sancho y que el Hno. Capitán Nacional responde sin responder. Y el Hno. Torregrosa pronto a terminar su singladura brillante evitará que se empañe el prestigio de la cofradía, para que estos hechos nunca más se repitan.

¡EXTRA!... ¡EXTRA AAA!..... ¡EXTRA AAAAAAAAAA!.....

Se encuentra ya en la Contraloría General de la República el DECRETO SUPREMO que nos otorga la plena propiedad, a título gratuito, del terreno y edificio en que se desenvuelven nuestras labores. Obviamente ya tiene las firmas de S.E. el Señor Presidente de la República don EDUARDO FREI RUIZ-TAGLE y de la Señora Ministra de Bienes Nacionales.

¡ORZA POR ELLOS!... ¡ORZA TAMBIEN POR QUIENES NOS APORTARON SU EXCELENTE COLABORACION, COMO EL SEÑOR COMANDANTE EN JEFE DE LA ARMADA ALMIRANTE JORGE MARTINEZ BUSH Y LOS MUY APRECIADOS JEFES DEL PRECITADO MINISTERIO!... ¡ORZA POR EL TENAZ CAPITAN DE LA MESA ANIBAL SALVATIERRA L., POR EL LABORIOSO CAPITAN GENERAL DE LA HERMANDAD RAUL SITNISKY L., POR EL INFATIGABLE YATISTA RODOLFO SCHMIDLIN CH. Y POR TANTOS OTROS QUE, AUN ANTE LOS FRACASOS DE TANTOS ANTERIORES HNOS. PERSISTIERON EN SU EMPEÑO Y LO LOGRARON!.....

ULTIMISIMA HORA: El Muchacho SAPIAINS, entre otros cometidos, se ofrece "voluntariamente" para editar este Bando en el '95 y en el '96.

Gracias por vuestra atención y estímulos.